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我省10年后将有望取消各类加分

合肥市未来五年
建设189所幼儿园

今明两年省城
新建9所学校

星报讯（记者 桑红青）“合肥市未

来五年将建设189所幼儿园、50所中小

学，真正解决‘上好学’的问题。”昨天，合

肥市副市长杨增权透露，该市未来还将

“花血本”建设中小学和幼儿园，今明两

年计划再投资5亿元，新建9所学校。

杨增权说，合肥市近四年共投入70

多亿元新建了80多所中小学，比前10年

的总和还多20所，今明两年计划再投资

5亿元，新建9所学校，较好解决“上学

难”、“上好学”的问题。另外，该市计划

未来5年投资近10亿元，新建189所幼儿

园，力争使每个乡镇、街道都有1所以上

公办中心幼儿园。

同时，该市还将加快磨店职教城建

设，最终把磨店打造成25所职业院校入

驻、20万学生的职教城。

星报讯（记者 桑红青） 省委、省政府

召开的全省教育工作会议昨天在肥举行。

省委书记张宝顺、省长王三运出席会议并

讲话。会议由省委副书记王明方主持。

张宝顺在会上发表重要讲话，强调我

省必须大力发展教育事业，必须始终把教

育摆在优先发展的位置，各级政府及教育

部门必须抓住教学改革这个关键，抓住教

育评价这个“牛鼻子”，切实改变唯分数论

的单一评价方式，建立更具综合性、全面性

和经常性的考核评价体系，改变单纯以升

学率论英雄的教育政绩观，构建更加灵活、

开放的教育评价制度，切实把学生从应试

教育的重压下解放出来。

张宝顺强调指出，各级教育部门要以

规范管理维护教育公平，认真解决关系人

民群众切身利益的热点、难点问题。当前，

群众对高考和中考加分中出现的弄虚作假

行为十分不满，要引起高度重视，严格评选

程序，实施阳光操作，给孩子们一个公平的

竞争环境。

王三运在会上强调，各级政府及教育

部门要把提高质量作为教育的核心任务，

立足于从“学有所教”向“学有优教”的发展

转型，鼓励学校办出特色、办出水平，促进

学生身心健康、全面发展。

王三运强调说，到2020年，要全面普及

高中阶段教育，推动普通高中发展渠道、培

养模式和办学特色多样化，市县政府按照各

自的管理权限，合理规划、设置高中学校布

局，加快扩大高中优质教育资源。力争到

2020年基本消除义务教育办学差别。要优

化高等教育布局，尚没有高校的省辖市都要

至少拥有1所公办普通本科高校和1所以上

高职院校。同时，要强化政府职能，切实保

障教育优先发展，办好人民满意的教育。

目前，我省学前教育比重只有7.5%，低

于全国平均水平近3个百分点，入园难、入

园贵的问题仍比较突出，依照我省规划，我

省未来将加大政府投入，将学前教育经费

列入各级政府财政预算，新增教育经费向

学前教育倾斜。力争到2020年公办幼儿

园在园幼儿数达到幼儿在园总数的一半以

上；达到每个乡镇至少1所独立建制的公办

中心幼儿园，发展“一村一园”。

同时，我省还将采取政府主导、社会参

与等形式，提高学前教育普及率，真正降低

办学成本，真正解决“入园难”、“入园贵”的

问题。还将学前教育纳入“15年基础教育”

范围。

基层声音：

淮南市市直机关幼儿园园长孙明霞：

我省学前教育发展确实到了非改不可的地

步，我省此次把幼儿教育发展列入到前所未

有的高度，说明省委、省政府已经认识到了

这个问题，学前教育经费纳入财政预算将解

决钱的问题，下一步建议教育主管部门在发

文或对基础教育的提法上，能用“中小学、幼

儿园”或“中小幼”。同时，各级政府要在财、

钱、物等方面给幼儿园支持。

合肥工业大学
有望在宣城建立分校
计划投入5亿元建两千亩
新校区，有望2013年招生
星报讯（记者 桑红青） 合肥工业

大学有望在宣城建立分校，目前已经报

教育部待批。昨天，宣城市市长虞爱华

在接受记者采访时透露，占地2000亩的

合肥工业大学宣城分校如果获批，将结

束该市没有本科高校的历史，该市将投

入5亿元用于宣城分校建设。

据介绍，目前我省17个市只有宣城、

亳州没有本科高校，依照我省规划，未来

几年，尚没有高校的省辖市都要至少拥

有1所本科高校。虞爱华说，正是基于这

样考虑，该市经与合工大多方协商，目前

已经签订了《战略合作协议》，拟在宣城

建设“合肥工业大学宣城分校”，规划用

地2000亩，拟建在该市高教园区，计划

投入5亿元左右，拟筹建的合工大宣城

分校性质为公办，与合工大同处本科教

育学段，毕业生享受同等待遇。

据透露，目前该市具体方案已经上

报教育部，一经批准，明年即动工兴建。

“如果批准了，我们就是‘砸锅卖铁’也要

把校园建设好。”虞爱华说，依照目前的规

划，宣城分校最快有望在2013年建成，每

年计划招收2000人左右，计划到2017年

建成万人大学。另悉，合工大宣城分校改

变了校本部只有工科的办学模式，将建设

成以工科为主，文、理、医、商、法、管理、艺

术等多科同步发展的综合性大学。

切实把学生从应试教育解放出来
全省教育工作会议昨在肥召开 张宝顺、王三运出席会议并讲话

10年后，我省“一村一园”
●计划在10年内解决幼儿“入园贵”
●首次将学前教育经费纳入财政预算

学前教育经费不久将列入政府财

政预算，中小学的课业负担还要“减

负”。在昨天召开的全省教育工作会议

上，“学前教育”和“减负”成了出现频率

最高的两个词。我省计划在 10 年内解

决“入园贵”的问题，让中小学生作业量

和考试次数真正减少。

记者 桑红青

当前，群众对高考和中考加分中出现

的弄虚作假行为十分不满，已经引起省委、

省政府高度重视，依照要求，我省将严格评

选程序，实施阳光操作。未来10年内，我省

将有望取消各种等级考试和竞赛成绩作为

义务教育阶段入学与升学的依据。这就意

味着当前我省实行“青少年科技创新大赛、

奥赛获奖中考加分录取”的政策将有望取

消。

与此同时，考试部门还将深化考试内

容改革，着重考查学生的基本素质和综合

能力，加大高职（专科）院校招生改革力度，

进一步深化高校入学考试和招生办法改

革。

基层声音：

合肥师范学院党委书记汪敏：我省高

考改革近几年力度是比较大的，已经取消

了省级优秀学生的加分，下一步还应该加

大改革力度。从师范类院校来说，建议对

师范类院校加大财政投入，比如对省属师

范院校实现免费师范生教育，吸引更多优

秀学生就读师范专业，为我省农村中小学

培养更多优秀毕业生。

中小学课业负担重，为中小学生书包

减重已经成为社会关注的话题。对此，省

委、省政府已经明确，要切实减轻学生课业

负担和学习压力，规范和从严控制各种教

辅材料和课后班、补习班，让学生有更多的

时间去思考、去锻炼，去读课外书、无字

书。各级政府不得以升学率对地区和学校

进行排名，不下达升学指标；禁止任何形式

的有偿补课。减少中小学生作业量和考试

次数；不分重点班、快慢班。

基层声音：

宣城中学教师张丽：作为从教30年的

教师，对怎么教好书都没了“招”，近几年教

育主管部门严查补课、分重点班等做法，让

老师和学生“过上了人的日子”，但学生的

课业负担还要减，能否真正解决，关键在于

政府引导和政府的执行力，要通过一套合

理的评价标准，让学校看淡“高考升学率”。

关键词 幼教

首次将学前教育经费纳入财政预算
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